

# 1937

## DIARIO NACIONAL SINDICALISTA



Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

Año II

Teléfono 1963

LEON. Jueves, 10 de Junio de 1937

Apartado 140

Número 160

### La aldea manchada de sangre

No podemos molejar de insospechada la extensión del desierto que nos aguarda más allá de las horas, cuando volvamos a la vida de todos los días. Instante por instante se han ido arruinando, en estos meses trágicos, casi todos los altares de amor y camaradería que alzaron nuestras manos o nos tenía ya preparados la suerte cuando vivimos al mundo, y estos oasis de paz, donde saciábamos nuestra sed de quietud y del amistoso diálogo cuando nos tomaba la tónica o la desnutrición, los arrasó un huracán de barbarie. ¡Cuántas veces que ya no contestarían a nuestras llamadas!

Yo tuve la suerte, hoy increíble, de salvar a los de mi mismo hogar, vengo los ojos alrededor mío, y encuentro lagrimas y ausencias en los hogares que me recibían con una alegría ya muerta para siempre. Y más lejos aún, en el mismo principio de mi camino, todo es sombra negra y espesa, me recreaba con el pensamiento y con la pluma cuando esta me venía hasta los días primeros, y ya era gozo el trabajo si discurría sobre mis campos y mis compañeros de juegos infantiles, más ahora, que me puede importar el sendero entre narajos o la rama de azuciano que asoma del tapial de murcia? Siempre he de sospechar que la sombra del árbol ve la mancha de sangre, y ya nunca más puede acercarme sin amargura a las márgenes del río, ni subir a los picachos de la tierra.

Cerca de mi pueblo natal, hay una aldea pequeña que apareció, unas veces distrajada y otras sin veías, en unos caputinos de lo que yo he imaginado, o en los que solo eran memorias de días lejanos; se llama Agramon y en cada encrucijada de camino y en cada remanso de arroyo hay crucificado un recuerdo o reflejada una memoria, igual que a Campoamor el paseo desde el valle hasta el otero, a mi el discurrir desde el Mundo al Segura, me recordaba las dianas de mi infancia. Más ahora ya no hay dichas posibles en el recuerdo, porque se alzó entre él y nuestro presente un alto muro de sombras.

Los ríos que yo he cantado con tanto amor, aquel de quien he dicho, sin inspiración sin duda, más que una nostalgia dulce y suave: "Como podré darte al olvido—si de tus aguas he bebido—dentro del hueco de su mano" arrastrará hoy su corriente roja; más roja que nunca, y no de tierras arcillosas del camino, como solía. Ya está el río Mundo manchado con la sangre de los Talaveras.

Los Talaveras eran unos mozos cetrinos y recios, tan apodados a su tierra que se avenían difícilmente a cambiar el horizonte de todos los días por aquellos más amplios que pudiera ofrecerles su esfuerzo ya en sazón de dar frutos; y, luego de sus estudios, volvían a la aldea con olvido de cánoves o de análisis para estudiar con más amor la madurez del trigo, o el cuidado de azarbes y almazaras. ¿Qué daño hicieron nunca a los sayones que los inmolaron? Hicieron el mal que no pueden olvidar nunca los pechos ruines, el mal—para ellos gravísimo—de poder hacer el bien y el aún más imperdonable de hacerlo a manos llenas.

El mayor de los hermanos era sacerdote; aún era yo casi un niño cuando asistí a su misa-canta, y aquella fiesta, con bailes y romerías, y acaso un poco más pagana de lo que permitía el sagrado motivo, era una de las memorias que me alumbraba con más claras luces el camino ya cruzado, cuando volvía los ojos hacia él. A los otros hermanos se los llevaron a la cárcel de Albacete y comparecieron ante el más sanginario tribunal; los asesinaron una mañana, a las cinco, con aquella tétrica apariencia de legalidad que hacía más horrendo el crimen... Pero en Francisco Talavera no encontraron ni el más leve pretexto—ellos que precisaban de tan poco—para condenarlo a morir según sus legalidades.

Nunca había intervenido en política, yo pienso que no sabía siquiera lo que significaba esa palabra; pero era sacerdote y no podía salvarse. Lo prendieron y se lo llevaron a Hellín; estuvo algunas horas en aquella cárcel más como yo estorbaba su vida, no tardaron mucho tiempo los asesinos en venir hasta su calabozo:

—Sal... tienes que prestar una declaración.  
Salió con semblante sereno y un leve delirio de ellos unos pasos, pero al llegar a la calle le volvieron a matar entre risotadas salvajes.

—Anda, corre, que no queremos hacerte daño y te dejamos libre.  
El se volvió hacia los verdugos y se apartó la ropa del pecho para hacer más fácil el camino del corazón:

No. ¿Para qué?... no vale la pena.  
Cayó sobre las gastadas baldosas de una callejuela estrecha bajo la sombra de un viejo muro de huerto convencional entre cuyas ruinas asomaban, como si las ramas estuvieran salpicadas de cuajarones sangrientos, árboles con jirafales maderos.

Mariano Tomás

### Subsidio Pro-Combatientes

Hemos recibido el siguiente Bando.

El Alcalde-Presidente de la Junta Municipal de Subsidio a los Combatientes.

HAGO SABER: Que de conformidad con las disposiciones vigentes, que se da expuesto al público por el plazo de cinco días, la tercera ampliación al primitivo padrón

de familias con derecho al subsidio, creado por Decreto núm. 174 del Gobierno del Estado, (B. O. n.º 83), a fin de que puedan formularse contra esta nueva inclusión las reclamaciones que se crean pertinentes, tanto sobre las inclusiones o exclusiones, como sobre la cuantía del subsidio. A las referidas reclamaciones deberán acompañarse las pruebas en que se fundamentan.  
León, 9 de Junio de 1937.  
El Alcalde-presidente, José Usón.

# G U E R R A

## En el frente de León se han rectificado nuestras posiciones a vanguardia

### El enemigo intentó un nuevo ataque a La Estaca, del frente de Asturias, fracasando y sufriendo numerosas bajas

#### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 9 de junio de 1937.

#### Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo y sólo ha habido algunos tiros y cañoneo.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Un nuevo intento de ataque del enemigo a la posición de La Estaca, fue deshecho, sufriendo los rojos bajas considerables.

Frente de León.—Se ha hecho una rectificación de nuestras posiciones a vanguardia, sin resistencia enemiga.

#### Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Froteo sin importancia.

Frentes de Suria, Avila y Madrid.—Sin novedad.

#### Ejército del Sur

Frentes de Córdoba y Granada.—Sin novedades dignas de mención.

Aumenta considerablemente el número de milicianos y soldados que se pasan a nuestras líneas.

Salamanca, 9 de Junio de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Durán Suñer.

#### "Mis Madrid 1937"

Señoría.—Los madrileños, a pesar de la crítica situación por que atraviesan, conservan sus características de buen humor e ingenio.

Así, cuando el general rojo Mija, visitaba el frente de combate, mostrando sobre su pecho la gran placa de la Cruz Laureada de San Fernando, los milicianos madrileños le pusieron el nombre, bastante apropiado, de "Mis Madrid 1937".

#### Los asuntos del control

Paris.—El corresponsal de "Le Jour" en Roma, telefona a su periódico que es probable que las observaciones italianas a las proposiciones británicas sobre garantías a los barcos del control marítimo, no se limitarán a las que han sido comunicadas oficialmente el día 8.

Italia exige para las naciones eventualmente atacadas, el derecho de acción inmediata, sin previa consulta, oponiéndose a la proposición de Francia que quiere hacer del Comité de Londres órgano de consulta en caso de agresión. La actual fórmula mantiene a los soviets fuera del control.

La cuestión seguirá fuera de la jurisdicción de Ginebra y sólo serán las cuatro grandes potencias las que del mismo se ocuparán. Se trata de evitar, a toda costa, que Rusia tenga un papel importante en el Mediterráneo.

#### Mejora la situación

Londres.—En los medios diplomáticos de Londres opinan que las entrevistas celebradas entre los representantes de las potencias sobre el proyecto británico, lo que hará posible el retorno de Italia y Alemania al Comité de Londres y al control

marítimo de las costas españolas, han producido un mejoramiento en la situación.

#### Sólo interverdrán en el control las cuatro potencias

Londres.—El "Daily Telegraph" afirma que el Almirantazgo británico ha renunciado definitivamente a encargar la vigilancia de las costas españolas, a cataplas armadas. El "Daily Herald" declara que la próxima parte de las negociaciones, consistirá en la conclusión de un comité de embajadores, compuesto por el señor Eden, ministro de Asuntos Exteriores británico y los embajadores de Francia, Alemania e Italia, el cual estará encargado de remitir las proposiciones británicas a un denominador común, aceptable por todas las partes.

Se cree que el embajador soviético protestará de que la solución a este problema haya sido dada por las cuatro potencias, sin haber sido consultada la Unión Soviética. También protestará por el hecho de que en caso de incidentes futuros las cuatro naciones serán las encargadas de tomar resoluciones, sin consultar para nada a los demás estados.

#### Nuevos contratorpederos británicos extrarrápidos

Londres.—Los dos nuevos contratorpederos extrarrápidos han sido votados al agua ayer. Los motores de que está provisto, desarrollan una velocidad de 44 millas por hora, pero sólo se empleará la máxima de 36.

#### No habrá observadores neutrales

Paris.—"Le Matin" comunica que el ministro de Negocios Extranjeros francés, Mr. Delbos, dió a conocer, en Consejo de ministros, el acuerdo con-

cluido sobre la cuestión española y según la cual, provisionalmente no se pondrán observadores neutrales a bordo de los barcos del control, ni se efectuará la internacionalización de las zonas de control.

#### Vladura de un nuevo crucero alemán

Berlin.—El día 8 por la tarde, en presencia del ministro de Marina del Reich, Herr Koeder, fué votado en Kiel un nuevo crucero alemán, de diez mil toneladas.

#### Protestas por la semana de 40 horas en Francia

Paris.—La Unión de Hoteleros y dueños de cafés, restaurantes, etc., se han dirigido en una última protesta, al Presidente de la República, por la introducción de la semana de 40 horas en sus respectivas industrias, diciendo que los gastos aumentarían de tal forma, del 30 al 40 por 100, declarando que el decreto suscrito por dicho Presidente el día 8, a este respecto, es completamente irrealizable.

Numerosos dueños de hoteles, cafés, restaurantes, etc., aseguran el próximo cierre de sus establecimientos.

#### Huelga general en Argelia

Paris.—La huelga de obreros de los docks de Argel, se ha convertido en huelga general de los obreros del puerto. Los propietarios de industrias, se han tenido que decidir personalmente a desembarcar sus mercancías, sobre todo los comerciantes en hortalizas y mercancías frescas.

La policía ha tomado grandes precauciones para evitar posibles incidentes.

#### Inundaciones en Francia

Paris.—El día 8 se desencadenó una violenta tormenta en la región francesa de Lille, causando daños considerables. Más de 100 hectáreas de terreno sembrado han quedado inundadas y las correspondientes cosechas, se han perdido completamente. Algunos pueblos están completamente inundados.

#### Los huelguistas americanos quieren imponer por el terror

Nueva York.—Los sindicatos huelguistas de Ohio, intentan sembrar el terror entre los trabajadores voluntarios. Los huelguistas, armados, han intentado penetrar violentamente en algunas fábricas guardadas por la policía, que les ha contenido y desarmado, efectuando abundantes detenciones.

Nos obreros voluntarios, siguiendo el ejemplo de los de la casa Ford, han fundado un sindicato independiente, que cuenta con las tres cuartas partes de los obreros.

Los huelguistas, en una reunión, acordaron celebrar un plebiscito y efectuado éste, dió

por resultado que entre miles de obreros, sólo unos 20 sindicalistas querían continuar la huelga. Sin embargo, este ínfimo grupo, apoyado por el sindicato, ha impedido a los demás la reanudación del trabajo.

Los sindicalistas de Detroit han amenazado con enviar 10.000 nombres a Toledo, para impedir que las fábricas de esta última ciudad, continúen trabajando.

#### Levantamiento aereo-sindicalista en Almería

Salamanca.—Comunican de Almería que se ha producido un nuevo levantamiento aereo-sindicalista contra el gobierno de Valencia. Según informaciones que se reciben de Paris, han salido inmediatamente para aquella región tropas comunistas de Valencia, con el fin de sofocar el levantamiento.

#### Evacuación de refugiados españoles de Gibraltar

Londres.—El periódico "Daily Telegraph" comunica de Gibraltar que las autoridades británicas han efectuado ya un primer transporte de 200 refugiados españoles en aquella plaza, embarcándolos a bordo de un barco-hospital. Esta medida ha sido tomada por el hecho de que Gibraltar se encontraba superpoblado.

#### La escuadra italiana recoge a las 6 víctimas del bombardeo del "Varleta"

Roma.—Una escuadra, compuesta por un crucero y cuatro contratorpederos italianos, ha salido de Nápoles con dirección a Palma de Mallorca, con el fin de transportar a Italia los cadáveres de los seis oficiales de la Marina de Guerra italiana, muertos a bordo del "Varleta" a consecuencia del cobarde atentado de que este barco fué víctima, por parte de los aviones bolcheviques españoles.

#### Accidente de aviación en Francia

Paris.—Un avión militar francés, se estrelló contra el suelo, en plena montaña, a causa de la densa niebla, resultando muerto el piloto y gravemente herido el observador que le acompañaba.

#### Siguen pasando material de guerra por la frontera francesa

Salamanca.—Los servicios de prensa suiza comunican que el material de guerra para la España roja, continúa siendo expedido por la frontera francesa con destino a los bolcheviques españoles. En los últimos días, cincuenta mil granadas han sido enviadas desde Toulouse para la España marxista. En Marsella se encuentran aún 600 voluntarios extranjeros, esperando el momento propicio para cruzar la frontera y recientemente la pasaron 200.

#### Un barco de guerra francés visita un puerto alemán

Kiel.—Un barco escuela francés, ha llegado en la mañana de ayer al puerto alemán de guerra de Kiel, donde permanecerá unos ocho días de visita.

Este barco francés, da por terminado su viaje alrededor del mundo, que inició en el mes de octubre del año pasado. El comandante y sus oficiales han cumplimentado a las autoridades alemanas.

#### La higiene en la zona roja

Gibraltar.—Noticias facilitadas por un evadido llegado a esta plaza, procedente de Murcia, dan cuenta de que la desorganización más completa reina en aquella zona murciana, sobre todo en lo que se refiere a medidas sanitarias e higiénicas, hasta el extremo de que en los propios barrios de la capital murciana, es tal la cantidad de basuras esparcidas por las calles, que ante el calor del vecindario ha elevado una enérgica petición al gobierno de Valencia para que se ocupe de la salud del vecindario, temiendo el desarrollo de una epidemia.

#### La evacuación de niños de la zona roja

Méjico.—Ha llegado a Veracruz el trasatlántico francés "Méjico", conduciendo a bordo gran cantidad de niños procedentes de la zona roja española.

Estos niños han sido instalados inmediatamente en el pueblo de Morelia.

#### A Valencia le gustaría la internacionalización del control

Londres.—El embajador de la España roja en Londres, Azcarate, ha comunicado al Foreign Office que Valencia acogiera favorablemente los esfuerzos realizados para la internacionalización del control marítimo.

Esta propuesta de Moscú, fué ya, anteriormente, sugerida por el gobierno francés.

#### La contestación francesa a la nota británica

Londres.—La contestación francesa a la pregunta británica sobre la adopción de nuevas medidas para garantizar el control internacional, ha sido ya entregada en el Foreign Office por el embajador francés.

#### La neutralidad de algunos gobiernos

Bruselas.—Un súbdito español, religioso, ha sido detenido por la policía belga, por que ha venido huyendo de la España roja. El periódico "La Nación Belga", protesta de esta decisión y dice que se ha obrado en este asunto, por el gobierno belga, bajo la presión de los socialistas.

(En 4.ª más información)

# PROA en la ciudad

## Carta abierta

### Los sacerdotes de la retaguardia

Con el título «A los sacerdotes de la retaguardia», la si to reproducida en el diario PROA una carta poco equitativa y un tanto injusta para el Clero, anteriormente publicada en el Norte de Castilla. Creemos que, al reproducir esa carta en un diario de esta provincia, se ha intentado llamar la atención a su Clero.

Para que la opinión pública sepa a qué atarse, hemos de hacer constar, debidamente informados, que en todo el frente de esta provincia, desde Osaja de Sajambre hasta el Puerto de Leitariegos, está perfectamente atendido el servicio religioso, no sólo por capellanes del Ejército, sino por varios sacerdotes y religiosos voluntarios, que desde el primer momento de esta Santa Cruzada estaban afiliados a las fuerzas de Retaguardia y Falange, habiéndose ofrecido no pocos sacerdotes, cuyos servicios no han sido

### Luis Sirgado, el valiente jefe de Guadarrama

No hace mucho que estuvo en León. Bien plantado, muy marcial con su camisa azul entremetida por la que una fina cademita de oro jugaba con el cuello robusto; bigote rubio sobre el tostado semblante prestaba más virilidad a este simpático y serio buen mozo.

Vino a preguntarme con afán cariñoso por la bandera y banderín de su querida centuria de «Las Campanillas». Conmigo y con su lugarteniente de aquel campamento Rabanal, estubo en la Sección Femenina de Falange para dar prisa a aquellas muchachas que bordaban el deseado banderín.

Era Luis Sirgado cubano, estudiante de Derecho en esta España que tanto amaba y por la cual se lanzó al campo de batalla, apenas sonó el clarín de guerra.

Sus dotes de militar, su aptitud para el mando y su valentía rayana en lo temerario,

conquistaron la estrella de alférez «por méritos de guerra» al frente de la heroica centuria de «Las Campanillas».

«Las Campanillas»! Es esta una posición «de compromiso» una de las más difíciles del Guadarrama, o quizá la peor, ya que, tiene enemigos por el frente y por la izquierda. Sin embargo, allí están los muchachos leoneses «aburridos», en cuanto pasan unos días sin haber jaleo.

El de estos días atrás fué de los grandes, como han señalado ya los partes oficiales. A «Las Campanillas» llegó el nublado.

En otro lugar vería el lector cómo se defendían los muchachos de la centuria leonesa que forman parte de la valiente guarnición. La Falange leonesa puede estar orgullosa de sus chicos. A pesar de haber sido atacado aquel destacamento por más de «dos mil» rojos, la mayoría rusos, ni uno solo llegó a la posición. Les hicieron los nuestros tal carnicería que han estado tres días dedicados a quemar los cadáveres que recogían.

Los nuestros cogieron un verdadero arsenal y muchos pri-

sioneros. El Estado Mayor de Segovia envió la felicitación más entusiasta a los soldados y falangistas de «Las Campanillas». Pero entre tanta alegría, porque los de León sólo tuvieron dos lesionados la gota amarga de la muerte del jefe querido: Luis Sirgado, el único que cayó para no volver a levantarse. ¡Presente!

Muchachos de «Las Campanillas»: Cuando yo vuelva por ahí, con ese banderín que tanto anhelaís y que tanto le gustó a Luis que le vió hacer, el primer acto después de bendecirlo, cuando me enseñéis el sitio donde Sirgado cayó como me enseñásteis el del capitán Perteguer ha de ser tocar con ella tal lugar, para que pueda besarla el espíritu generoso de aquél que tan orgulloso estaba de mandaros...

Carmelo Hernández

PROCURADOR  
**A. Revuelta**  
Serranos, 14  
LEÓN

### Audiencia Pública

En la mañana de ayer ocupó el banquillo en primer lugar, Paulino Fernández, vecino del pueblo de Sueros, y para quien el Ministerio Fiscal solicitaba la pena de 4 meses y un día de arresto, más 300 pesetas de indemnización, por el hurto de una caballería.

El Sr. Molleda, que actuaba de letrado defensor, basándose en la falta de pruebas acusatorias solicitó, la absolución para su patrocinado.

Ocupó más tarde el banquillo el vecino de Calzada del Coto, Otilio Andrés Vallejo, acusado de tentativa de asesinato en la persona del camarada de F. E. de Sahagún, Jesús Díaz.

El hecho ocurrió el día 14 de junio próximo pasado, en que Jesús Díaz, militante en Falange Española, se trasladó en compañía de otro camarada más al pueblo de Calzada del Coto, a entrevistarse con el jefe local de dicho punto, cumpliendo órdenes superiores; y al regresar, ya de noche, sufrieron una agre-

sión brutal y cobarde, como todas las suyas, por parte de los elementos socialistas de dicho pueblo, que amparados en la impunidad de la noche hicieron sobre ellos disparos de escopeta, de los que resultó herido, aunque levemente por fortuna, Jesús.

Las pruebas del sumario acusan claramente al procesado, a pesar de que en la declaración de ayer negaba rotundamente ser el autor de la agresión.

El fiscal, D. Emilio Rodríguez, solicitó la pena de ocho años de prisión para el procesado.

La defensa, basándose en la poca claridad de los hechos solicitó la absolución.

Este procesado, está ya juzgado por el Tribunal Militar, por los sucesos de Sahagún; y se pidió para él por el fiscal militar, la pena de muerte.

Los juzgados instructores lo fueron respectivamente los de Astorga y Sahagún.

**Fernando A. Balbuena Pereda**  
Clínica dental  
Teléfono 1812 (25)  
Ordoño II, 7. 1.º León

La Camisa Azul no se hizo para tapar vergüenzas, ni ruindades, ni telonías, ni miserias, ni cobardías; se hizo para vestir a hombres de honor, a caballeros sin miedo y sin tacha; para cubrir los cuerpos de acero de esta heroica juventud falangista

### Se lesionan al caer de una camioneta

Fueron curados en la Casa de Socorro de esta capital, la niña de dos años de edad, Dolores Costillas Santos, con domicilio en Padre Isla núm. 3, de una herida incisa contusa de carácter leve en la frente y producida al caer de una camioneta, y Daniel San José, de 24 años con domicilio en la Plaza Mayor núm. 25, de varias erosiones y fuerte contusión en la pierna derecha, de carácter leve, y producidas también al caer de una camioneta.

### Boletín Oficial de la provincia

Martes, 8 junio.

Secretaría general de S. E. el Jefe del Estado.—Orden dictando reglas para la mayor eficiencia en los servicios encomendados a la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Gobierno Civil.—Circular dando normas para incrementar la exportación de antracitas.

Cámara Oficial Agrícola de la provincia de León.—Censos social y electoral.

Edictos de los Ayuntamientos de Valderas, Bembibre y San Esteban de Valdeusa.

Edictos de Juntas vecinales y de Juzgados.

### Delegación de movilización de industrias civiles de la provincia de León, Ordoño II núm. 27

Con el fin de facilitar la labor de esta Delegación, se ordena a todos los almacenes de hierros de esta provincia, remitan en el plazo más breve posible, una relación detallada de los materiales que tienen en existencia en sus almacenes, de hierros redondos y cuadrados, pletinas, llantas, chapa negra, id. galvanizada, tubería de hierro, plomo y cobre. Los particulares que no siendo almacenistas, tengan existencias de los citados materia es, deben ponerlo también en conocimiento de esta Delegación. En el caso de tener dichos materiales requisados, deben hacer constar el organismo oficial que lo ha efectuado.

Señora: Pida a su tienda **JE BÓN PAQUISARI** el que más dura lavando. Representante: Eulalio Alvarez Trabajo del Camino (77)

**PESCADERIA VIGUESA**  
Avenida del Padre Isla, 2  
Teléfono 1915  
Especialidad en pescados finos Mariscos y escabeches. Importación directa de los principales puertos.

### Nuevo horario de trenes

Hemos recibido, con atenta carta, de nuestro estimado amigo Sr. F. Corugedo, inspector principal de la Compañía de Ferrocarriles del Norte de España, el nuevo horario de trenes de viajeros que ha entrado en vigor el día hoy, 10 del corriente.

Con respecto a León el horario es como sigue:

Trenes descendentes (o sea en dirección de Madrid para Coruña):

Tranvía de Palanquinos: Llega a León a las diecisiete cincuenta. Sale de Palanquinos a las diecisiete treinta.

Tranvía de Villada a León: Llega a León a las nueve quince.

Omnibus (desde Medina): Llega a las veinte diez.

Correo-mensajerías (desde Avila): Llega a las doce y quince. Sale a las quince treinta.

Correo-ómnibus (Desde Valladolid): Llega a las siete cuarenta y cinco. Sale a las ocho.

Expreso-ómnibus (Desde Segovia): Llega a las cero treinta. Sale a las cero cuarenta.

Trenes ascendentes.—(Dirección Coruña para Madrid). Expres-ómnibus (hasta Segovia): Llega a las cuatro y cinco y sale a las cuatro y veinte.

Correo-ómnibus (hasta Valladolid): Llega a las veinte y treinta y sale a las veinte y cinco y cinco.

Correo-mensajerías (hasta Avila): Llega a las once treinta y cinco y sale a las quince (tres de la tarde).

Omnibus (hasta Medina): Sale de León, donde se forma, a las ocho y media. Llega a Medina a las quince cincuenta.

Tranvía (hasta Villada): Sale de León, donde se forma, a las dieciocho diez. Llega a Villada a las diecinueve cincuenta y cinco.

Tranvía Palanquinos: Sale a las dieciséis treinta. Llega a Palanquinos a las dieciséis cincuenta.

Trenes de León-La Robla

Se crean, a partir de igual fecha, del 10 del corriente, los trenes discretionales 581 y 582, mensajerías, y 1.501 y 1.502, mercancías.

Estos cuatro trenes transportarán viajeros de las tres casas en todo su trayecto.

Además, los trenes 581 y 582 conducirán correspondencia pública.

Servicio descendente.—El mensajerías saldrá de León a las ocho y cuarto, para llegar a La Robla a las ocho cincuenta y dos.

El mercancías saldrá de León a las diecisiete cuarenta y cinco, y llegará a La Robla a las dieciocho y seis.

Servicio ascendente.—El mercancías saldrá a las nueve y diez de La Robla y llegará a León a las diez.

El mensajerías saldrá de La Robla a las diecinueve y dieciséis y llegará a León a las diecinueve y cincuenta y ocho.

### PROA en los pueblos

De Bembibre

### Honor a los que lo merecen

Al trazar estas líneas me viene únicamente el deseo de hacer constar la inmensa alegría que nos ha producido el merecido ascenso de alférez de nuestro comandante del puesto de la Guardia civil, D. Melchor Mansilla Lozano.

Mencionar aquí el mérito de este hijo de Ahumada sería labor prolija y repetir lo que todos conocemos.

Basta decir que siempre se distinguió por su bondadoso carácter y sus sentimientos de estricta justicia, que le han merecido la simpatía de todo el «Bierzo Alto», muy especialmente de todas las autoridades de los Ayuntamientos de la demarcación y jefes comarcales y locales de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Con profundo dolor sentimos que este merecido ascenso le lleve de entre nosotros, ya que su cultura y ponderado criterio nos han hecho convivir en momentos difíciles y que tanto han beneficiado la santa causa salvadora de la Patria en esta demarcación.

¡Enhorabuena, bravo y valiente soldado!

En nombre de esta JON-S Comarcal y el mío.  
El Delegado de P. y P.  
HUERTA

De Santa María de O'dás

### Bendición de la bandera de Falange

Apenas apartada de estos lugares la pesadma roja, luego el aliento de la Falange. Pronto los jóvenes se gustan a Primera línea ofreciendo generosos su sangre por España y la Segunda línea se ve nutrida de cabezas «serias», cabezas canas y cabezas calvas. Su principio fue la bandera roja-negra simbolizando su yugo y naz en apretado abrazo de hermanos.

Corpus, Las flores rinden homenaje al Creador y con ellas esta bandera quiere ofrecer su corola consagrando antes.

Con unas horas de permiso, llegan del frente los camaradas Joaquín y Porfirio García, deseosos de asistir a la bendición de su bandera. Se celebra ésta actuando de madrina la camarada María González. Ofició en la bendición el sacerdote D. Raimundo Cadenas, que pronunció una sencilla y patriótica arenga.

Al hacer entrega de la bandera, rompió el aire el himno de Falange, cantado por el pueblo con el brazo en alto. Termina el acto con vivas a Cristo Rey, Franco, etc.

Camaradas de 2.ª línea: hoy que montáis guardia alrededor de vuestra bandera hacedlo de modo que vuestros camaradas del frente y la guardia de los luceros se sientan orgullosos de vosotros. Vuestros cuerpos, ya cansados, no sirven para soportar las crudesas de las trincheras, pero no sólo allí se gana la guerra. Podéis vuestra alma al servicio de España, tenéis vuestra patria chica muy minada por la propaganda roja. Organizad actos como este e iréis levantando poco a poco el espíritu de vuestros hermanos, para que luego todos juntos trabajen por la España Una, Grande y Libre de nuestros anhelos.  
¡Arriba España!

De Ponferrada

### Por el general MOLA

El día siete tuvieron lugar en la iglesia parroquial de la ciudad, los actos conmemorativos y misa de requiem por el célebre descanso del glorioso caudillo del ejército del Norte, General don Emilio Mola y Gual.

La noticia tajante y cruel de su muerte había sobrecogido de amor y causado enorme sensación en Ponferrada, y no se acordaba de poder dar crédito a la terrible aseveración del destino; pero Dios quiere propiciar así a su causa y a su pueblo eliegua y nudo que nacere a la implacable realidad.

Todo ponferrada, conmovido, acudió a las exequias del victo Mola para rendir postrimo homenaje cristiano al que ha llevado victoriosa la causa de España hasta encontrar gloriosa su muerte.

Presidían el funeral todas las autoridades, estando presentes el Comandante Militar de la Plaza D. Antonio Jover y el Alcalde, el Jefe de la Línea de la Guardia Civil, y el alférez de la misma Benemérita Comandante de Sanidad, secretario de Falange local, Jueces de Instrucción, Militar y Municipal, concejales, oficial de Intendencia y oficiales de Falange, Director del Instituto, Mandos de Falange locales, y otras muchas personalidades.

Asistieron fuerzas de Intendencia formadas y guardias civiles y Segunda Línea de Falange sin formar, y nuestros «flechas», como siempre, en correctísima formación.

Cubría el túmulo la Bandera nacional, con la Cruz de la Redención y la Corona de laurel de los Mártires.

¡General D. Emilio Mola Vidadal! ¡Presente!

Presente, porque no mueren los que dejan perenne el ejemplo de su vida, cristalizado en el cumplimiento del deber; y más cuanto este Deber es el sacrosanto de la defensa heroica y esforzada de nuestra Fe escarrecida, y de nuestra Patria ofendida.

(Delegado local de P. y P.)

**LA CASA DEL MAHON**  
INMENSO SURTIDO EN  
**CAZADORAS Y MONOS**  
PALANQUE, EJÉRCITO Y MILICIAS  
PEREZ GALDOS, 10 LEÓN

**Chocolates "San Marcos"**  
son los preferidos de las personas de buengusto  
Bombones, y caramelos de todas clases  
(46) **CAFES TORREFACTOS**  
V. da de Casimiro Diez  
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833  
DESPACHO: General Picasso, 19. LEÓN 1622

**"La Unión y el Fenix Español"**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Esta gran Compañía Nacional ha instalado sus oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos:

Capital social y reservas.....	más de 137.000.000
Primas recaudadas en España en 1935	» » 38.000.000
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.....	» » 54.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad	» » 40.000.000

## PLAZA DE TOROS DE SAHAGUN

Domingo día 13 de junio de 1937

Grandiosa corrida organizada por **AUXILIO SOCIAL** para la **CAMPAÑA DE VERANO**, a favor de la obra nacional sindicalista de **Protección a la Madre y al Niño** y en homenaje a la unión de las gloriosas **Milicias Nacionales**

Cuatro hermosos novillos-toros de la famosa ganadería de D. Germán Pimentel (antes Marqués de Villagodio), por los afamados diestros **Manuel Díaz Torerito de Málaga** matador de toros con alternativa en Madrid.

**Raimundo Fernández**, novillero vallisoletano de grandiosos éxitos en la pasada temporada.

DESPACHO DE LOCALIDADES: Kiosco de periódicos de Lozano, Plaza San Marcelo.

**Café Bar Restaurant CENTRAL**  
El más selecto • El mejor café

**COMERCIAL INDUSTRIAL VALLARES S. A. LEÓN**  
EXPOSICIONES DE:  
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitafuegos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS  
Plaza de Santo Domingo 1 (17)

# “Proa” en los frentes

## Cataluña ¿futura sede del Komintern?

Desde la entrada de Rusia en la Sociedad de Naciones y el nombramiento del jefe bolchevique Litwinow como presidente de la misma, se creó la necesidad para la política oficial de la U. R. S. S., de fingir una diferenciación entre el gobierno soviético y el Komintern. No era compatible presidir—vestido de frac—las sesiones oficiales de la Sociedad de Naciones y a la vez aparecer como cómplice de las intrigas y oscuras manipulaciones de las secciones del Komintern en los diversos países. Por este motivo se estudió el traspaso de la Central del Komintern a cualquier capital de un país.

Durante el último año se habló a este efecto a Amsterdam, Amberes, Londres, París y Praga, capitales todas donde la masonería y el judaísmo tenían ya minada suficientemente la opinión pública y las instituciones gubernamentales para que no hubiesen puesto coto a la instalación de tamaño foco de destrucción y peste internacional. Sin embargo no llegaron a decidirse. La inseguridad de tales sitios, la posibilidad de una acción de elementos sanos y patriotas

Rosenber, Antonoff Owsejeko y compañía, el Komintern quedará magníficamente instalado. La situación geográfica de Cataluña facilitaría además los trabajos destructivos en los países indantes al Mediterráneo y ante todo en Francia, objetivo próximo al Komintern después de España.

Las intervenciones criminales de la U. R. S. S. en los asuntos interiores de todas las naciones empiezan a inquietar al mundo entero. No podrían ver sin grandes temores la instalación del imperialismo soviético en toda Europa occidental. La llegada de cada vez mayor número de tropas y materiales rusos al frente de Madrid revela claramente las aspiraciones bolcheviques. La mayor parte de los transportes rusos se dirigen sin embargo a Barcelona e innumerables técnicos militares y oficiales de la U. R. S. S. están convirtiendo a Cataluña en una fortaleza inexpugnable.

Está a la vista: el imperialismo ruso está a punto de dar un paso importantísimo y de funestas consecuencias políticas para el mundo civilizado. Después de instalarse en la Europa Central por medio de su acuerdo militar con Checoslovaquia, ahora trata de hacer se fuerte en Cataluña para luego atacar a Europa entera desde sus tres bases principales:

desde Rusia en el Oriente, desde Checoslovaquia en el Centro y desde Cataluña en Occidente.

La famosa Brigada Internacional constituye la vanguardia del ejército rojo de la U. R. S. S., que está dispuesto a abalanzarse sobre los pueblos de Europa en el momento que el judaísmo ruso e internacional dé la señal de ataque. El “Temps” llama a la Brigada Internacional “centro de la tropa de choque de la Internacional Comunista de la cual el Komintern se servirá de aquí en adelante en todas aquellas ocasiones en que la revolución comunista necesite ayuda militar para triunfar”. Esta afirmación la subraya Mario Nicoletti que se adjudica el altisonante título de “Comisario político de la Brigada Internacional”. Nicoletti dice que la Brigada Internacional por su composición y por su finalidad es la verdadera tropa de choque del frente popular “europeo” (1). Continúa diciendo que la Brigada Internacional está compuesta por miembros del Komintern de todas las naciones y que hoy día constituye la mayor fuerza y la base de la resistencia en España. Una república soviética catalana dependería desde luego íntegramente de Moscú. Sus verdaderos dirigentes serían los judíos rusos y sus agentes catalanes po-

la chusma de emigrantes de todos los países que ejercerían en Cataluña un régimen de terror, copia fiel de la U. R. S. S. Luego, solamente sería una cuestión de más o menos tiempo el que Rusia aplicara a Cataluña soviética el famoso párrafo 1 de la “constitución de la U. R. S. S. y anexionará al país catalán a instancias del mismo” y lo ingresará en la U. R. S. S.

Tales son los proyectos de los dictadores judíos de Moscú. Evitar su criminal ejecución es hoy el deber de todas las naciones civilizadas de Europa.

Una Cataluña soviética significaría la ocupación de la última posición para el ataque del Imperialismo Bolchevique a Europa, y este ataque haría sombra a todas las revoluciones y guerras conocidas hasta hoy.

## Nota de Administración

Advertimos a nuestros suscriptores la obligación en que se hallan de ponerse al corriente en sus pagos trimestrales, a fin de evitar la baja en el envío del periódico, que lamentaríamos.

## POBRES NIÑOS! Un ruego del cardenal Gomá

La mayoría de los niños evacuados por la canalla roja, pertenecen a familias de derechas cuyos padres, como otros muchos españoles dignos, han sido asesinados, o bien eran huérfanos acogidos por Asociaciones religiosas o benéficas, que han sido casi totalmente exterminadas.

Como estos niños, debido a esos crímenes, quedaban a cargo del Estado, a éste le ha sido sumamente fácil deshacerse de ellos.

El Cardenal Gomá se ha dirigido a los Prelados de Bélgica, Holanda, Inglaterra y Francia, rogándoles se interesen por la suerte de esas desgraciadas criaturas españolas. “Noticias fidedignas”—dice el Cardenal—nos permiten asegurar que muchos de esos niños han sido distribuidos entre familias que no profesan la fe católica, lo que nos hace temer que no pocos recibirán una educación anticristiana.

En nombre del Episcopado y de la España Católica, que acosa pierda en esos niños una generación de buenos cristianos nos atrevemos a acudir a su caridad y a la de los Obispos de esa noble Nación, para que

por cuantos medios estén a su alcance, salven las almas de esos niños españoles, de una probable y definitiva ruina espiritual.

El Episcopado español y en su nombre el que suscribe quedará perfectamente agradecido, en nombre también de la Patria y de la Religión, que en ella representa la ayuda material y espiritual que ofreceis a esos niños, porción selecta de España, cuya desaparición ha producido hondo desgarro en el corazón de la madre Patria.

## Telesforo Hurtado

Almacén de C. Ionales  
Gil y Carrasco, 6.  
Teléfono 1151 ( )

## Madrina de guerra

La solicitan: los sargentos del Regimiento de Infantería de Burgos número 31, Juan Calderón de la Barca, Antonio Rodríguez Díez, Antonio Ferrero, Bernardo Santero, Francisco Calderón, Alejandro Cañete y el soldado Patricio Vega y los soldados del Regimiento de Infantería de Zaragoza número 30, 4.ª compañía, 12 Batallón; Gerardo Losa, Cesar Piroz Grego, José Verín, Manuel González Rodríguez, José López y Félix Quintana.

Leed siempre “PROA”

Nuestros caídos no dieron su vida para volver a la mediocridad burguesa, bien posibilista y liberal. Cayeron para levantar el dominio de España sobre los enemigos de Dios y el César. Sobre el Mundo.

## En el frente de Matallana La jaula de la fiera

Los barótes del frente  
Podríamos comparar la zona cantábrica, donde los rojos han tratado de levantar republiquetas con más afán que se levantan casas baratas en las Ventas de Nava, con una gran jaula de fieras instalada en la pista de un circo.

Vienen los servidores, colocan trozos de rejas, ajustan pizas, tienden la red, ponen banquetas y trastos para los juegos de las alimañas y dejan la puerta colcoada en buen sitio para que entre el domador, restable la fusta, domine a las fieras, y coseche aplausos...

Como si el periodista tuviese la clave de los propósitos del Estado Mayor, en Matallana igual que en otros sitios, preguntan los chicos:

—¿Cuándo avanzamos por aquí?  
¡Oh formidable espíritu de nuestra juventud de vanguardia, que no piensa más que en “arrear p’ adelante”, como dicen algunos sin que haya rojos que les infundan siquiera la reflexión de que lo que puede comprarse con cuatro no merece la pena de pagarse con cuatrocientos!...

“Los chicos estos están deseando avanzar”... “En cuanto les digan a estos que avancen”. He aquí lo que en Matallana, como en tantos otros sitios, me dicen: Dichosa impaciencia de nuestra zona, en contraste con la de la Rusia española! Porque aquí tira el

frente de los Estados Mayores, que necesitan calma para elaborar planes y allí... son los Estados Mayores los que aguijan a la vanguardia, remolona para pelear.

El paqueo  
Bien saben esto los nuestros y no les importa aquí en Matallana el “paqueo” (pólvora en salvas).

El “paqueo” es como los mosquitos en verano. Hay días que se ponen insostenibles, pero, claro es, basta un manotazo o un abanico. Este domingo fué uno de esos días. Yo, que no había podido ir a Peña Ubiña, disfruté de este “espectáculo”, tan tanto como muchas cosas de la “estrategia” roja.

Por la mañana, ya habían querido los “rusos” con unas vagonetes que arrastraron de una mina, acercar a nuestras posiciones protegidas por ellas. Fué un derroche de munición lo que hicieron. Contestaron nuestros chicos y al poco rato las vagonetes no servían ni de chatarra. Ellos huyeron, como es “labor propia de su sexo”, en tantas ocasiones. (Baste decir que a un monte de estos le llaman el “Monte de los Galgos”, por la fuga vergonzosa de los rojos en Febrero).

Con estos alientes, la subida a los montes aquellos, donde de los nuestros defienden la bandera de España con tal valentía y tesón, a pesar de sus impaciencias por avanzar

siquiera, siquiera hasta el Puerto de Piedrafita, ya que no hasta el de Gijón, es “impepinable”. Y más cuando se sabe que hay trincheras rojas a menos de un kilómetro.

Pero ahora me toca a mí calmar las impaciencias. Hal que “revistar” el cuartel de Falanga, hay que ver la improvisada cocina donde ya reparan el sabroso cocido y demás para los destacamentos y todavía hay que dar un pajeito por aquellos bonitísimos alrededores a que un “practicante” de Vegamián, estudiante de Medicina, cortés y bondadoso, va explicándome cariñosamente, cómo se desarrolla la lucha en aquellos lugares deliciosos de tan pintorescos paisajes.

Por fin, nos sentamos a la mesa.

No le quisiera por feo!  
Lo único que no me satisfizo fué el comer como lo hicieron. No por la comida, en limpio y agradable comedor de una casita aldeana, donde el alma es amable y la camarerita, su hija, muy simpática, sino por no comer en pleno campo con los chicos. O en el papapeto.

Eso sí, la comida es buena, y la compañía mejor: El jefe inventor de los procedimientos para que tienen los mataquinos y que “componen” música sin saber solfeo, el subjefto, que es un estudiante de Veterinaria, el “otro subjefto” y el “Director general de Correos”.

balto, regordete, resistente y... de Laguna de Negrilla. Comen con nosotros el practicante, el “patrón” y D. Pedro Llamas.

La conversación es alegre. Sólo hay una nota “triste”: la del jefe que dice no tiene madrina de guerra, ni novia ya que no le quiren (por feo!). En cambio, hay un miliciano allí que tiene “treinta y siete madrinras italianas”.

Procuro “consolar” al jefe. La cosa no es tan “difícil” co-

mo su cara, que, en un concurso de feos no llevaría el primer premio, ni el segundo, como presume, pero que no se quedaría sin un “accesit” es un hecho.

Con estas y otras, llega la hora de subir al “Hotel Olden” ¡Ah! Pero no les había dicho que el “Hotel Olden” estaba en Matallana? Pues se lo diré Dios mediante.

Lamparilla

Porque de Automóviles del O. lavo Cuerpo de Ejército

## Aviso a los propietarios de automovnes

Habiéndose observado, que muchos de los vehículos no llevan la Hoja de Requisa reglamentaria, pegada en el parabrisas, y que otros vehículos llevan la Hoja de Servicio de Guerra (en papel blanco, tipo A) estando en poder de sus propietarios, se hace público por el presente anuncio:

- 1.º Está terminantemente prohibido que exista ningún vehículo automóvil en todo el territorio del 8.º Cuerpo de Ejército que no lleve pegado en el parabrisas precisamente, la Hoja de Requisa reglamentaria.
- 2.º Sólo llevarán la Hoja Tipo A en papel blanco los vehículos que estén requisados y prestando Servicio de Guerra.
- 3.º Los vehículos que estén en poder de sus propietarios bien porque no hayan sido todavía requisados o que habiéndolo estado los hayan sido devueltos, deben de llevar la Hoja Tipo B (papel amarillo).
- 4.º Está terminantemente prohibido que un coche lleve al mismo tiempo una hoja tipo A y otra tipo B.

Este anuncio se publicará durante 10 días seguidos pasados los cuales nadie podrá alegar ignorancia de lo que en el mismo se ordena; sancionándose a los contraventores con servicios extraordinarios en este Parque, duración mínima de un mes.

Aquellos propietarios que actualmente no tengan la Hoja Reglamentaria de Requisa que les corresponde, la solicitarán previa presentación del vehículo en este Parque de Automóviles o en sus destacamentos. León 8 de Junio de 1937.

## Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana, Padre Isla

Sr. Alo iso Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra Ramón y Cajal, 5. Teléf. (470 7)

Visite usted el “Bar Sevilla” Rúa, 6

RECIENTEMENTE INAUGURADO Encontrará un confort moderno y los mejores artículos.

Doctor M. García Bustamantí Garganta, Nariz y Oído Del Instituto Rubio y Clínica de París Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6 Plaza San Isidro, n.º 6. rural

E. Barthe Pastrana Nariz, Garganta y Oídos Ex-ayudante del Dr. Tapiá Consulta de 11 a 1 Avenida del P. Isla, 6. (53) Teléfono 1911

Miguel Pérez Contratista de obras Carpintería artística ( )

RIPOLL Especialidades eléctricas Ramiro Balbuena, núm. 16 Teléfono 1487 (65)

## GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general Independencia, 10 Teléfono 3162 Estación de engrase y reparaciones

COÑAC JIMENEZ & LAMOTHE Licor Triple Seco LARIOS

Nuevamente han quedado surtidos los Cafés, Bares, Confeiterías y Tiendas de Ultramarinos, de estos productos, reconocidos por las personas de buen gusto ser los mejores. Pida usted siempre Coñac L.A.MOTHE y LICOR TRIPLE SECO «Larios»

## Máquinas para chocolate

Se vende un molino sencillo y una refinadora, en buen estado. Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II. León.

Casa Prieto CAMISERIA PERFUMERIA ARTICULOS para REGALO

Bar Restaurant “RIJAS” Servicio a la carta Precios económicos CID, 9. Teléf. 1013 LEÓN

Camilo de Blas La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA, CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos LEÓN - OVIRDO - GIJÓN (54)

LA GAFAS DE ORO LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA ORDOÑO II. 4.—LEÓN (105)

## ¡ATENCIÓN!

Propietarios de fincas y público en general Quien desee vender alguna casa, solar u otra clase de fincas, de cualquier precio, puede dirigirse inmediatamente a la Agencia Cantalapiedra, que tiene varios importantes encargos que cubrir, y va a reanudar seguidamente las operaciones en su B. lsa de la Propiedad. También se encarga de la Administración de fincas, gestión de HIPOTECAS, así como de la negociación de TRASPASOS de cualquier ramo y categoría en toda la zona libre. Obtención rápida de Certificados de Penales: últimas voluntades y demás documentos. Patentes y marcas. Gestiones ante la Junta Técnica. Delegaciones en Burgos y Salamanca. Dispone de 50 Delegados y 400 Corresponsales en España, Portugal y América. AGENCIA CANTALAPIEDRA Bayón, 3. Teléfono, 1563. LEÓN (53)

## Auto - Salón

Industrial Comercial Pallarés, S. A. Padre Isla, 19 LEÓN Villafranca, 8

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil. Concesionario oficial:

F O R D

### Cómo se presume eternamente

Es esta guerra santa, por la que defiende la civilización cristiana occidental y el honor de la Patria, que de ella saldrá con aquella vitalidad que le consentirá, aplastadas las fuerzas destructoras de la mora, y cobijo de bajas pasiones, llegar a adquirir la potencia idad suficiente que habrá de permitir que podamos alcanzar en breve plazo un lugar destacado en el concierto mundial, siendo respetados por potencias que tienen decidido interés en que nuestra Nación, carente de un Gobierno fuerte y sensato, e-tretenida en cuestiones que la desangre, fuese instrumento adecuado para manejarla al antojo de sus conveniencias particulares.

Nuestra juventud parecía vivir, salvo honrosas excepciones, completamente alejada de aquellos sentimientos e ideales que son básicos para poder emprender la empresa gigante, llena de sacrificio y desinterés, que permitiera, sacudido nuestro letargo, abrir las puertas de una nueva era, conducente a recuperar esplendores preteritos.

Esta juventud aparentemente frívola, desentendiéndose en medios en los que el vicio aparecía en progresión creciente, no era, ciertamente, lo más apropiado para utilizarla en una lucha de ideales, en la que era necesario saber morir con la alegría propia del héroe.

Sin embargo, la actual conciencia ha puesto de manifiesto que en nuestra juventud existían virtudes excelentes que la dignificaban y que habrían de despertar la admiración de cuantos siguen con atención la lucha que estamos librando. Valor extraordinario, desprendimiento absoluto, espíritu de sacrificio, desprecio a la muerte, alegría sana, deseo de superación, por eso no es extraño que continuamente se estén escribiendo páginas gloriosas que causan el asombro, y hasta en los más insignificantes parapeños se libran combates que ponen de manifiesto la bravura y caballerosidad de nuestras tropas.

Hace pocos días tuvimos ocasión de escuchar la conversación de tres falangistas. Uno de ellos, que no apare-

taba más de 18 años, contaba a sus compañeros detalles del sitio de Oviedo, que probaban la moral y arrojo de los soldados de España y refería que su centuria prefería estar siempre de operaciones a disfrutar la quietud que se observaba en un cuartel de las ciudades de retaguardia y agregaba: «Mira, cuando estábamos en las operaciones de Asturias, teníamos en la centuria una gramola que continuamente, en cuanto teníamos descanso, estaba tocando. Cuando era muerto un compañero, la cerrábamos durante 24 horas y luego vuelta a hacerla funcionar. Nos divertía mucho. Y, mira, si por casualidad te pegan un tiro, la cosa no tiene importancia: aparece en el periódico que has muerto por Dios y por la Patria y con ello presumes eternamente debajo tierra».

Con esta despreocupación y pensando en estas diversiones infantiles, se disponía este muchacho a volver a la vanguardia, sin reparar ni en peligros, ni en penalidades, exponiendo su vida con la mayor naturalidad, y sabiendo que al obrar así, defendiendo a su Religión y a España, cumple con un deber que le eleva. Verdaderamente que sobre la tierra y debajo de ella, tiene derecho a presumir eternamente.

### Leed y propagad PROA Amplia información

### La novillada de Sahagún

Decididamente, el programa de la novillada benéfica de Sahagún, que, Dios mediante, se celebrará el domingo resulta de atractivo para la afición.

Es de esperar que, al igual que en otros sitios, la plaza se vea llena, más que por el aliciente del programa, por el fin benéfico que se persigue, con destino a *Auxilio Social*.

En el kiosco Lozano de esta capital han empezado a despacharse las localidades.

(Viene de 1.ª plana)

### Sigue la explotación de nuestro tesoro artístico

Perpignan.—Comunican de Valencia que los sindicatos de la U. N. I. han puesto a disposición del gobierno ruso de Valencia el famoso tesoro de la Catedral de Valencia, compuesto de inestimables cuadros y objetos de arte.

### La trágica evacuación de niños hispanos

Salamanca.—El gobierno comunista de Valencia continúa organizando la criminal tarea de cargar a Rusia a los niños españoles. Los trágicos experimentos se preparan aceleradamente con el fin de evacuar dicho lo más rápidamente

le posible. Ahora se organiza el envío de 2,000 niños, de los cuales 1,000 serán conducidos a Rusia y el resto a Francia. Para organizar estos criminales envíos, ha sido constituida en Burao una llamada consorjería social cuya misión consiste en arrebatrar a las madres españolas sus hijos y entregarlos a todo el horror y la miseria de la vida soviética.

España reclamará siempre el derecho a repatriar estos niños y devolverlos a sus familias. La nación española denunciará ante el mundo civilizado el intento ruso de desarraigarr a parte de la infancia española de su país natal, para llevarla a aumentar las turbas de niños anarcoides y miserios del paraíso soviético.

### LA CHARLA DEL GENERAL

### Duenas nocnes, señores

Entre las noticias de radio que hoy me han llamado la atención figura una que dice de Barcelona que la policía se ha incautado del convento en que estaban instaladas las oficinas del P. O. U. M. siendo detenidos algunos que se hallaban en el local.

Noticias semejantes a esta circulan con demasiada frecuencia por la prensa para que pueda uno creer las noticias oficiales de los rojos, que dicen que ya se han tranquilizado las pasiones y que gozan en la retaguardia de verdadera paz, y ya sabemos lo que es la paz en la retaguardia de los marxistas.

Otra noticia que he visto en un periódico francés dice que Mescle, jefe anarquista, fue fusilado hace unos días. Otra noticia dice que se confirmó la muerte de Ramón Rostig, en Tosa. Este era un verdadero crimina que tenía sobre su conciencia una cantidad enorme de vidas y ha perecido víctima de las iras de la Generalidad y de los rusos. El alcalde de una población catalana ha desaapecuido. También hay otra noticia según la cual los anarquistas de Seo de Urgel, que se habían atrinchado en Caspe, han regresado a Seo, pero conservando su fortificación en Caspe.

Todas estas noticias demuestran la situación anárquica que se encuentra Cataluña, puesto que no hay ni que soñar que se exijan responsabilidades a los autores de estos crímenes, puesto que son los delegados de la autoridad los que los cometen y demuestran la "legalidad" del gobierno de Valencia.

Un periódico francés publica una conversación que ha tenido uno de sus redactores con dos fugados de Barcelona uno de ellos canónigo del señor Obispo de Barcelona y el otro un redactor de "La Voz Catalana", los cuales han dicho que la F. A. I. tiene profundas raíces en Barcelona y su poder es muchísimo mayor

que el del partido socialista comunista y se ha aliado a la P. O. U. M. Dicen que la F. A. I. está poderosamente armada y que tiene representadas en todos los servicios públicos y un servicio de información mucho mejor que el de la Generalidad.

El canongo ha dicho que en Barcelona tusieron al señor Obispo y al 75 por 100 del clero.

También ha llegado un capitán de artillería y varios acompañantes, que han hecho interesantísimas manifestaciones; han dicho que los anarquistas dominan todavía en los pisos de la Telefónica que habían cogido, en el castiño de Montjuic, en el cuartel de la Torraja y que la situación del partido anarquista en Barcelona es muy fuerte. El general Pozas se encuentra sin medios para dominarlos y ha pedido refuerzos a Valencia. También cuenta que en Lérida, al pasar un batallón de anarquistas vieron que no estaba llamada a la Catedral, lo que pretendieron hacer, consiguiéndose evitarlo a cambio de entregarles 22 sacerdotes que se hallaban detenidos, los cuales traerán vilmente asesinados.

Esto lo puede decir el Bigardo en sus campañas por el extranjero, cuando manifiesta que en la zona roja se respeta la religión. Por más que el señor Bigardo ya tiene bastante para él, pues casi le estropean la digestión. En efecto, se celebraba una fiesta en la Caca de España de Bruselas, a la que asistieron unos hombres españoles, dignos y honrados, que lo primero que hicieron fué arrancar las barritas que se empleaban para sujetar las barras de las escaleras, y con ellas propinaron una regular paliza a los marxistas que allí se hallaban reunidos y mal lo hubiese pasado el propio Bigardo, de no haberse esondido.

Según una carta que he recibido, continúan los marxistas asesinando a mansalva en

Levanet, Cuenta el caso de Ancaite, donde se hacían en un paseo público, permaneciendo los cadáveres insepultos durante bastantes días, pero con motivo de la anunciada visita de unos señores ingleses, se decidió cambiar el sitio de los asesinatos, llevándose a un lugar a 4 kilómetros de Ancaite, donde había un profundo pozo y después de ser asesinados los desdichados que caían en manos de los marxistas, les arrojaban un cubero de cal viva a la cerra para desfogarlos y después eran lanzados a un pozo. Pueden comprarse esos "nummularios" franceses e ingleses y de todo el mundo, variando el pozo, donde encontrarán una enorme cantidad de cadáveres para su convencimiento.

A pesar del comité del control y del coronel Lum, que es suseco, se hace el suseco, han pasado la frontera desde los días 30 de mayo al 5 del corriente 250 hombres voluntarios extranjeros para los marxistas y gran cantidad de material de guerra, camiones y explosivos.

Da cuenta del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

### Gobierno Civil

#### CIRCULARES

Don Carlos Rodríguez de Rivera, gobernador civil de la provincia.

Hago saber: Que el Excelentísimo Sr. Gobernador General del Estado y la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, interesados en favorecer la producción de avicultura y deseando aumentarla y encontrar consumo para ella, favorecerán en lo posible su exportación, y para ello necesitan que los productores interesados, manifiesten en instancia razonada a la citada Comisión de Industria, Comercio y Abastos, la propuesta en la que concreten características, tamaños, usos a que pueden ser destinadas y país a donde hubieran de ser exportadas, así como la forma en que se crean puede llevarse a cabo la referida explotación.

Lo que hago público por la presente para conocimiento de los interesados.

Constantemente leo en la Prensa quejas sobre el asunto de la circulación de la plata, y creo que las autoridades hayan cumplido con su deber extremando los medios de que disponen para evitarlo. Como, a pesar de todo dicha ocultación continúa, requiero e invito a todos los ciudadanos para que me denuncien los casos concretos que conozcan e imponer las correspondientes sanciones a aquellos criminales y malvados que con su actitud dan lugar a semejante situación, en la seguridad de que sus denuncias serán llevadas con la mayor reserva.

León, a 9 de junio de 1937.—El Gobernador Civil, Carlos R. de Rivera.

### Cómo funciona en Oviedo la organización de "Auxilio Social"

Roto el cerco de Oviedo, la ciudad alcanzó un desahogo notable al librarse de su caída inminente en poder de los marxistas; no obstante, la proximidad del enemigo ha situado a la población en una posición difícil para desarrollar la vida tranquila y normal de las demás capitales liberadas.

En estas circunstancias, poner en marcha cualquier organización es punto menos que imposible, pero «AUXILIO SOCIAL», que ha nacido en la lucha venciendo enormes dificultades, funciona en Oviedo con una perfección insuperable.

La actuación de la Delegación Provincial ha de estar controlada por las normas y disposiciones que la Nacional ha lanzado, para abreviar las comunicaciones con Oviedo y recibir más perfectamente instrucciones, la Emisora F. E. 22 de Oviedo comunica con

la F. E. 1 de Valladolid, y de este modo, en la capital morrida por la guerra, los Comités infantiles y demás instituciones sociales son regidas igual que en los pueblos y ciudades de la retaguardia.

Aunque la Provincial estableciera en algún lugar más alejado del frente, como está en la misma capital, y desde allí, a pesar de los inconvenientes, se efectúa el transporte a todos los pueblos donde existe «AUXILIO SOCIAL», de huchas, impresos, etcétera.

Que una Obra Social tan extensa y complicada pueda ser dirigida en una provincia como esta, batida fuertemente por las inclemencias de la guerra, nada menos que desde Oviedo, es verdaderamente admirable. ¡Saludemus todos brazo en alto a los que realizan nuestra obra de vanguardia para la región astur desde la ciudad trinchera!

### Para el Hospital de F. E. T. de León

#### Donativos

Zorita Hermanos, León, Una factura por pesetas 25,50; Hijos de Lcrenzana, León, Una factura de pesetas 5,25; Sección Femenina de Turcia, 19 calzoncillos; Las niñas del Colegio de las Carmelitas, Salla del Corazón de Jesús, 37 paquetes de tabaco; Sección Femenina de Valencia de Don Juan, 1 pijama; María Piñán, 1 pijama; D. Maximo González, de León, por conducto del Excmo. Sr. Gobernador, 250 pesetas.

Bar Central, León, 8 litros de leche; Arsenio González, León, 4 docenas de mantedas; Pedro Alvarez, Armunia, 4 litros de leche; Encarnita Quintero y Carmina García, León, una botella de jerez; Sección Femenina de Valencia de Don Juan, 10 kilos de cangrejos; Imprenta Casa o, León, suscripción de la revista *Vertice*, por un semestre; Avituallamiento pro fuerza pública, 37 y media docenas de huevos; gremio de Confiterías y Ultramarinos, León, cien pesetas; J. O. N. S. de La Ma'a del Páramo, 70 pesetas; escuelas de Villadangos, 6 docenas y media de huevos; Pescadería Pedrosa, León, una factura de 22,45; por conducto del Excmo. Sr. Delegado de Orden Público, la Casa Roche, de León, 250; Braulio Martínez Marcos, 25; David Gutierrez, León, una caja de galletas, una botella de jerez y una libra de chocolate; José Seoanez, de La Bañeza, 20 cántaros de vino.

NOTA.—En la lista de donativos, por error, se ponía que la Sección Femenina de Valdebimbre, entre otros donativos, entregó seis y media docenas de huevos, siendo sesenta y dos y media la cantidad donada.

### Los «altares» de San Juan

Según parece, hay propósito de que los pequeños «altares» que es costumbre poner los niños de la capital el día de San Juan se conviertan este año en una fiesta benéfica y artística.

Los niños dejarían la *perri-ca pa San Juan* a beneficio de sus hermanitos de *Auxilio de Invierno*. Y en cambio, recibirían papeletas para la rifa de un premio general muy sabroso y de otros particulares, a los que mejor pongan el altar, en un concurso como los celebrados por el Grupo Tradiciones Leonesas. ¿Cuajará la idea?

Hay que llevarla a la práctica.

### Pérdida

Quien haya encontrado una cartilla militar con un carnet de Falange, tenga la bondad de entregarlo en San Marcos, donde se le gratificará.

### Juzgado especial número catorce de la plaza de Madrid

#### Requerimiento

Por el presente se requiere a todas las personas que hayan estado en Madrid con posterioridad al diez y ocho de Julio de mil novecientos treinta y seis, que tuvieren noticias de los hechos que después se dirán, para que se dirijan a este Juzgado, personalmente o por escrito, participando cuantos datos conozcan sobre asesinatos, muertes, violaciones y privaciones de libertad (detenciones, secuestros, etc.) acompañadas de vejaciones o malos tratos cometidos hasta la fecha en Madrid, dando los mayores detalles posibles de los nombres y circunstancias de las víctimas y de los autores, de la forma y lugar en que se cometieron, quién los ordenó, móviles que a su juicio impulsaron a los autores, con expresión de las pruebas que puedan ofrecer sobre tales extremos, así como de la constitución de las rondas y patrullas que intervinieran. Igualmente se requiere a los directores de periódicos que hayan publicado relatos de testigos presenciales o de perjudicados referente a los hechos indicados, a fin de que remitan a este Juzgado especial un ejemplar de cada número en que consten dichos relatos, con expresión de las circunstancias personales y domicilio, si constare, del informador. Se espera el más exacto cumplimiento del presente en evitación de los perjuicios que pudieran sobrevenir a los que no auxiliaren a la Justicia. —Dado en Talavera de la Reina a tres de Junio de mil novecientos treinta y siete.— El Secretario, José Vicuña.— Rubricado.

### CARTELERIA DE ESPECTACULOS para hoy, jueves, 10 de junio de '37

#### Teatro Alfageme

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde

#### ¡Estupendo programa Universal en español!

#### El hijo perdido

Un film que al emocionante argumento une la belleza del paisaje que le sirve de fondo. Interpretación del gran actor y notable alpinista LOUIS TREKKER.

Mañana viernes, a las siete y media de la tarde

#### El Correo de Bombay

por EDMUND LOWE

#### Teatro Principal

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde

#### Extraordinario programa Fox en español

Ultima proyección de la importante producción hablada en español, titulada

#### La nave de Satán

Un colosal film, donde la técnica y el sentido artístico han realizado un formidable avance de maravilla.

Interpretación de SPENCER TRACY y CLAIRE TREVOR

### Casa de Socorro

Belarmino Pérez, de siete años, domiciliado en las Ventas de Nava, de una herida infectada en el pie derecho de la fractura completa del antebrazo izquierdo, a causa de una caída casual. Pasó al Hospital.

**Reservado PARA Mantequera Leonesa**

**Sanatorio Quirúrgico Hurtado**  
Director: Dr. EMILIO HURTADO  
(Director Jefe del Hospital)  
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo  
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

**Almacenes de Tejidos**  
Cipriano García Lubén  
LEON

**ALMACENES RIDRUEJO**  
Ferretería (28) Materiales de construcción  
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)  
Ordoño LEON Teléfono 1596

**AGENCIA TELEFUNKEN**  
Repar. Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cinesonoros, Puntos X. Aparatos eléctricos-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, cararrayos y motores. Hacemos todo en Electricidad.  
TALLERES «LCS ALFANES» 86  
Independencia, 4 - LEON - Teléfono 1614 - Apartado 19.

**Cañones Miranda**  
Menéndez Pallarés, 5. Telf.º 1551

Debido a las grandes existencias de antracitas en minas

### OFREZCO

como verdadera ganga antracita de la Espina, especial para calefacción y cocina, y sólo hasta el 1.º de Julio, al precio de 75 pesetas tonelada (sobre vagón León) u 85 pesetas puesto a domicilio.

### Clases: Galleta o cribado

LOS OVOIDES DE ESTA CASA no necesitan propaganda, por ser reconocidos por el público como los mejores.

### Para fabricar hielo

Se vende muy barato un compresor con su condensador, generador y moldes.

Para tratar «La Industrial León»

### Señora:

¡NO LO DUDE! Si desea tener a punto los servicios de cocina emplee

### Carbones FENIX

ANTRACITAS de fácil encendido.

Haga un pedido o ensayo que le serviremos en sacos precintados.

### CARBONES FENIX

Fajeros, 2 - Teléfono 1154

**Juan Pablos y C.ª**  
FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Coloniales  
Oficinas: Avda. P. Isla, 21. Teléfono 1170  
Fábrica: Carretera Trobaio Teléfono 1988

(94) LEON

**Embutidos ARAÚ**  
LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

**Imprenta CASADO**  
Acaba de recibir un enorme surtido de Cose-Papeles y grapas para las mismas.

NECESITASE un maestro chocolatero, dirigiirse a David González.—Castrocontrigo.

NECESITO oficial peluquero, Gumersino Az áz te, 3. León. Dirigiirse a la Peluquería El Aseo.

VÉNDESE amasadora, propia panadería, dos meses uso, marcha dos sentidos; dos poleas y correa. Informes, Hilario Martínez, Mansilla

NECESITASE aprendiz mayor 14 años, para taller de cerrajería y forja. Dirigiirse a Francisco Martínez, Castr contrigo.

BACHILLERATO. Clases de repaso para 1.ª exámenes de Septiembre. Cultura general. Honorarios moderados. Plaza San Isidro, 1 y 2, entre el 1.º y 2.º.

SE VENDE coche de niño, moderno, completamente nuevo, informes en esta Administración.

COCHES de alquiler a todos los trenes. Coches de turismo. Avisos a Jenaro Bezos, plaza del Coado, 4, 2.º. Teléfono 1353.

### SECCION de Anuncios económicos

COMPRARIA despacho moderno o estulo español. Informes, en esta Administración.

SE ofrece oficial de Peluquería, de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primero, derecha.

NECESITASE un maestro chocolatero, dirigiirse a David González.—Castrocontrigo.

NECESITO oficial peluquero, Gumersino Az áz te, 3. León. Dirigiirse a la Peluquería El Aseo.

VÉNDESE amasadora, propia panadería, dos meses uso, marcha dos sentidos; dos poleas y correa. Informes, Hilario Martínez, Mansilla

NECESITASE aprendiz mayor 14 años, para taller de cerrajería y forja. Dirigiirse a Francisco Martínez, Castr contrigo.

BACHILLERATO. Clases de repaso para 1.ª exámenes de Septiembre. Cultura general. Honorarios moderados. Plaza San Isidro, 1 y 2, entre el 1.º y 2.º.

SE VENDE coche de niño, moderno, completamente nuevo, informes en esta Administración.

COCHES de alquiler a todos los trenes. Coches de turismo. Avisos a Jenaro Bezos, plaza del Coado, 4, 2.º. Teléfono 1353.